
ACADEMIA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 

ACTA DE CONSEJO ACADÉMICO 

ACTA NÚMERO CUATROCIENTOS SESENTA Y NUEVE· DOS MIL DIECISIETE. En las instalaciones de 

la sala de sesiones del Consejo Académico "Doctor Osear Antonio Fernández", a las ocho horas con 

treinta minutos del día diecisiete de noviembre de dos mil diecisiete, convocados por el señor Presidente 

del mismo, JAIME EDWIN MARTINEZ VENTURA, se encuentran presentes, además del primero, las 

consejeras y consejeros de esta institución, CARMEN YOLANDA RODRÍGUEZ, MARÍA LILLIAM 

NAVARRETE DE PERAZA, CATALINA MACHUCA DE MERINO, FRANCISCO ELÍAS VALENCIA, JOSÉ 

MAURICIO GUTIÉRREZ ALVARENGA, RICARDO SALVADOR MARTINEZ y JOSÉ HUMBERTO 

MORALES. Se encuentran ausentes el consejero LUIS ARMANDO GONZÁLEZ GONZÁLEZ y el 

COMISIONADO JAIME LEONEL GRANADOS U MAÑA representante del señor Director General de la PNC 

ante el Consejo Académico, el primero, por tener que atender otros asuntos urgentes, extraordinarios e 

indelegables de carácter laboral y el segundo por encontrarse incapacitado por razones de salud. Siendo 

éstos el lugar, día y hora señalados para llevar a cabo la presente sesión ordinaria de Consejo Académico 

dirigida por el señor Presidente del mismo. Acto seguido se da lectura a la agenda propuesta: l. 

ESTABLECIMIENTO DE QUÓRUM. 11. APROBACIÓN DE AGENDA. 111. LECTURA Y APROBACIÓN DEL 

ACTA DE LA SESIÓN CORRESPONDIENTE AL DIEZ DE NOVIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE. IV. 

DESARROLLO DE LA AGENDA: 1. PROPUESTA DE PAGO DE ALIMENTACIÓN EN EFECTIVO PARA 

LOS ESTUDIANTES DE LAS PROMOCIONES CIENTO DIECISIETE Y CIENTO DIECIOCHO. 2. 

AUTORIZACIÓN DE ENTREGA DE DIPLOMAS EN ACTO PRIVADO, ALUMNOS PROMOCIÓN CIENTO 

DIECISÉIS. 3. INFORME DE LA DIRECCIÓN GENERAL ANSP. 3.1. ASUNTOS DE AUSENTISMO DEL 

PERSONAL. 3.2. INFORMACIÓN ACACYC PNC DE R.L. DESARROLLO. Se inicia con el punto uno: l. 

ESTABLECIMIENTO DE QUÓRUM. El Presidente del Consejo Académico estableció que había quórum 

para iniciar la sesión. 11. APROBACIÓN DE AGENDA. Se procedió a la lectura de la agenda. El Consejo 

Académico, ACUERDA: Aprobar por unanimidad la propuesta presentada por el Presidente del ente 

colegiado.111. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN CORRESPONDIENTE AL DIEZ DE 

NOVIEMBRE DE DOS MIL DIECISIETE. Después de haber leido el acta, el Consejo Académico 
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ACUERDA: Aprobarla por unanimidad, por lo que procedieron a su firma. IV. DESARROLLO DE LA 

AGENDA: 1. PROPUESTA DE PAGO DE ALIMENTACIÓN EN EFECTIVO PARA LOS ESTUDIANTES 

DE LAS PROMOCIONES CIENTO DIECISIETE Y CIENTO DIECIOCHO. El Presidente del Consejo informó 

que se han realizado esfuerzos e implementado algunas acciones a fin de que la ANSP pueda cubrir el 

servicio de alimentación hasta el mes de diciembre de los alumnos que se encuentran en formación. Esto 

debido a que el contrato de alimentación vigente en este año y su respectiva prórroga no alcanza a cubrir 

todas las necesidades, ya que en este período se tuvo una demanda extraordinaria, urgente y no 

contemplada en el presupuesto, de formar a más de un mil integrantes de la PNC de la Fuerza Especializada 

de Reacción, FES y de las secciones tácticas operativas, a quienes se les impartió cursos en tácticas 

operativas y Derechos Humanos en grupos de alumnos de aproximadamente cien cada uno, durante cuatro ( · 

semanas cada grupo; entre las medidas adoptadas desde hace cuatro semanas atrás están: Los alumnos 

de las promociones ciento diecisiete y ciento dieciocho del Técnico en Ciencias Policiales deberán recibir 

clases en la Academia hasta el día jueves y se retirarán de la Academia; asimismo, el Director General 

remitió un oficio al Director General de la PNC a efecto de comunicarle que en lo que resta del año, no se 

impartirán cursos de especialidades cuya ejecución no haya sido programada para el presente ejercicio 

fiscal, salvo aquellos cursos auspiciados por la corporación policial u otra entidad. Agregó que el contrato 

de servicio de alimentación vigente, ya tiene una ampliación correspondiente al veinte por ciento, que 

estipula la ley pertinente, lo que, debido a la sobredemanda de alimentación antes indicada, representa una 

situación especial que no se había experimentado antes, por lo que la única manera de resolver el pago de 

alimentación, es mediante la propuesta que se presentará a continuación. El Consejo Académico recibió al 

licenciado Américo Minero, Jefe de la División de Administración, quien presentó el documento, que regula 

la forma de realizar el pago de la alimentación de los quinientos cincuenta y seis alumnos de dichas 

promociones, estableciendo las coordinaciones oportunas entre las áreas involucradas, en el periodo 

comprendido del martes veintiuno de noviembre al viernes uno de diciembre de dos mil diecisiete. Las fechas 

y tiempos de alimentación, serán las siguientes: martes veintiuno de noviembre, un tiempo (cena), miércoles 

veintidós de noviembre, tres tiempos, jueves veintitrés de noviembre, dos tiempos (desayuno y almuerzo), 

martes veintiocho de noviembre, dos tiempos (almuerzo y cena), miércoles veintinueve de noviembre, tres 

tiempos, jueves treinta de noviembre, tres tiempos; viernes uno de diciembre, un tiempo (desayuno); 
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3. INFORME DE LA DIRECCIÓN GENERAL ANSP. 3.1. ASUNTOS DE 

AUSENTISMO DEL PERSONAL. El Consejo Académico recibió a la Jefa de la División de Estudios, quien 

informó sobre el ausentismo que algunos profesores o instructores presentan. Manifestó que de acuerdo a 

información proporcionada por el Departamento de Recursos Humanos, algunos de los servidores indicados, 

desde el año dos mil dieciséis a la fecha, han incumplido reiteradamente con sus horarios laborales por lo 

que se han hecho acreedores de descuentos de salario por las siguientes razones: Llegadas tardías, 

marcación incompleta, retirarse antes de la hora, inasistencias injustificadas y por exceso de permisos, por 

lo cual se les han aplicado los descuentos respectivos. En uno de esos casos, en el año dos mil dieciséis el 

total de descuentos equivale a cuatrocientos cuarenta y dos dólares de los Estados Unidos de América con 

noventa y siete centavos y en el año dos mil diecisiete por quinientos treinta y tres dólares de los Estados 

Unidos de América con noventa y nueve centavos. Con dicha conducta se transgreden las siguientes 

disposiciones: - Reglamento Interno de Trabajo de la ANSP: literales d y e del artículo cuarenta y nueve; y 

literal c del articulo cincuenta; todas sancionables con amonestación escrita, en virtud de lo establecido en 

el inciso segundo del artículo setenta y uno del mismo Reglamento. - Instructivo Sobre Asistencia y 

Puntualidad del Personal de la ANSP, que relacionado con el literal t del artículo cuarenta y nueve y de 

conformidad al artículo setenta y uno inciso último del RIT, es sancionable con suspensión sin goce de 

sueldo. En virtud de lo anterior, el Consejo Académico solicitó a la Jefa de la División de Estudios las 

explicaciones del caso, manifestando que no se habia recibido los informes pertinentes por parte del 

Departamento de Recursos Humanos en su debida oportunidad para poder aplicar la normativa disciplinaria 

correspondiente; no estando satisfechos con la explicación brindada, el Consejo Académico por unanimidad 

ACUERDA: Solicitar a la Jefa de la División de Estudios presentar en la próxima sesión, un informe sobre 

las sanciones que ya han sido aplicadas al personal docente que infringe la normativa, con base al informe 

de ausentismo presentado en esta fecha, mismas que podrán ser aplicables para otros casos de igual 
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naturaleza. Además, presentar una propuesta de las acciones o medidas que se deberán tomar en este 

caso y que se pueden implementar a futuro para erradicar el problema del ausentismo por parte del personal 

docente e instructores. Al momento de terminar la intervención de la licenciada Luisa Arévalo, la consejera 

Carmen Yolanda Rodríguez se percató que la Jefa de la División de Estudios había estado grabando las 

diferentes intervenciones con su celular y le preguntó si tenía autorización de hacerlo, la licenciada Arévalo 

aceptó que sí había grabado y pretendió justificarse al decir que lo hizo para recordarse de las instrucciones 

recibidas y al expresarle la consejera Rodriguez que no debía grabar porque no se lo habían autorizado y 

por no saber para qué estaba grabando, le respondió que se sentía ofendida de que se dudara de su 

integridad y que ella no tenía derecho aunque fuera consejera de ponerla en esa situación y dudar de ella. 

El resto del Consejo Académico incluyendo el Presidente del mismo, intervinieron y le hicieron ver a la Jefa 

de la División de Estudios que ese proceder no era correcto por los riesgos que conlleva un potencial uso 

inadecuado de una grabación, cuyo control nadie puede garantizar plenamente. Al dar por terminado el 

punto, el Consejo Académico deliberó sobre el incidente coincidiendo en que esa práctica no era correcta, 

como tampoco la respuesta que había dado a la consejera Carmen Yolanda Rodríguez; asimismo, se estimó 

que el hecho de grabar sin comunicarlo ni pedir permiso al ente colegiado, era una falta disciplinaria que 

debe ser sancionada, por lo que los consejeros y consejeras solicitaron al Presidente del Consejo valorar la 

situación e imponerle la sanción que a su criterio amerite a fin de que no vuelva a suceder ese tipo de 

comportamientos. 3.2. INFORMACIÓN ACACYC PNC DE R.L. En este espacio el Consejo Académico 

recibió a personal de la cooperativa, ACACYC quienes informaron que el servicio es proporcionado a 

personal operativo y administrativo de la Policía Nacional Civil; y además, a personal de esta Academia. 

Brindaron información al ente colegiado sobre el procedimiento para aperturar una cuenta de aportación 

para constituirse como asociado y como miembro activo dentro de la cooperativa, de esa forma se participa 

de todas las actividades, goza de beneficios adicionales y demás prestaciones. Agregaron que se mantiene 

una variada oferta de productos y servicios financieros orientados a impulsar los retos de ahorros y créditos 

de todos los asociados y asociadas. No habiendo nada más que hacer constar, a las doce horas de este 

día, se da por finalizada la presente acta que para constancia firmamos. 
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